
遠くの山々も澄みきった青空に映える季節となりました。保護者様におかれましてはますますご清祥

のことと存じます。生徒たちは、２年生が２泊３日の農村宿泊体験学習、１年生が「門司港レトロ」地

区の社会見学、３年生が「スペースワールド」の社会見学。非日常の世界を体験し、またひとつ成長で

きたのではないか、と思っています。 

八幡西区 特別支援学級スポーツ大会、ブロック優勝！！ 

本校の上津役学級が、9 月 29 日（金）に行われた特別支援学級合同スポーツ大会で折尾中、浅川中、

熊西中と戦って全勝し、見事優勝しました。生徒たちは、チームワーク良く、とびっきりの笑顔で風船

バレーを楽しんでゲームをしました。 

 【鳥巣君のアタック！それをサポートする選手たち】【３年生の久保さんに、優勝の賞状授与！】 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

新人大会、始まる！ 

◇ 野球の区内大会、2 回戦惜敗 
  9 月 23 日（土）に、木屋瀬中学校グラウンドで区内大会が行われました。１回戦は、則松中学校と

対戦し、5 対 3 で快勝しました。初戦で緊張感はあったものの、日頃の練習の成果を発揮し素晴らしい

試合となりました。2 回戦は木屋瀬中学校との対戦でしたが、シード校相手に一歩もひけを取らず、善

戦しました。スコアは 2 対 3 で、後一歩のところで惜敗しました。ベンチ内でもすごく盛り上がってチ

ーム一丸となり戦った試合でした。このチームワークは、必ず来年度の夏の大会に生きてくると信じて

います。この 2 年間、グラウンド工事のため八児中にお世話になりましたが、満足な練習ができなかっ

た事を考えると、これからの成長が大いに楽しみです。今後の活躍を期待しています。   
◇ 剣道の区内大会 女子、準優勝！ 
  9 月 30 日（土）に、的場池体育館で区内大会が行われました。本校では 70 周年記念式典が行われ

ましたので、剣道部は式典を欠席し、区内大会に臨みました。男女ともに死力を尽くしましたが、男

子は団体戦予選リーグ戦で敗退しました。本来５名で戦うところ、部員が 4 名ですので、厳しい戦い

となりました。主将の片岡君は、「色々と課題の見つかる試合だったので、夏の大会は市内大会に行け
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るよう頑張ります。」とこれからの練習に意欲を見せていました。女子は、決勝戦で引野中と対戦し、

惜敗しました。予選リーグでは、3 位で決勝トーナメントに進んだのですが、決勝まで駒を進め、見

事、準優勝の栄冠を勝ち取りました。市内大会は、11 月 11 日（土）に的場池体育館で行われます。

これからの練習を含め、大会で最高の試合ができるよう頑張ってほしいと思います。 
◇ サッカーの区内大会、１回戦惜敗！ 
  10 月 14 日（土）に、穴生中学校で区内大会１回戦が行われました。本城中学校と対戦し、前半に

取られた 1 点が最後まで取り返せず、0 対 1 で惜敗しました。本城中も上津役中も全力で戦い、白熱

したゲームになりました。特に、ゴールキーパーの下平君の活躍はめざましく、何度もゴール前での

ピンチを救ってくれました。そして後半は、かなり攻め込む場面もありましたが、あと一歩得点に結

びつかず、終了のホイッスルを迎えました。下平君だけでなく、出場した選手、応援するベンチの選

手達は最後まで諦めることなく必死で戦う姿を見せてくれました。夏の大会へ向けて今始まったばか

りです。まだ課題はありますが、これから大きく伸びていく事ができると信じています。 
◇ ソフトテニス区内大会、予選リーグ敗退！しかし、これから…。 
  10 月 21 日（土）にソフトテニスの区内団体戦が、穴生ドームで行われました。予選リーグで、則

松中、永犬丸中、浅川中と対戦しましたが、ミスが出て惜敗しました。テニスは、テニスコートでサ

ーブやフォアストローク、バックストローク、ボレーを集中して何度も練習し、いかにミスを少なく

したかで、勝敗が決まります。本校は、この 2 年間、コートが無く、地面がアスファルトの中庭で、

ネットは防球ネットを代用して練習してきました。8 月にグラウンドが完成し、9 月から本格的な練

習ができるようになってまだ１ヶ月半しか経っていませんので、当然の結果かも知れません。しかし、

今まで練習ができなかった分、これから約８ヶ月間集中して練習できます。テニスコートが 2 面でき

た今、思う存分本気になって練習して下さい。夏の大会を大いに期待しています。 

ダンス部、ダンスフェスティバルで、特別賞受賞！！ 
10 月 7 日（土）に第 9 回北九州ダンスフェスティバルが北九州芸術劇場で開催されました。本校は、

わっしょい百万夏祭りの「燃えろみんなの北九州」の曲を西山先生が、アリアナ・グランデの「break free」
の曲を生徒が振り付けをして本番に臨みました。このステージのために試行錯誤しながら、一生懸命に

練習を重ねてきました。本番では、全員が全力を出し切り、素晴らしいダンスを披露することができま

した。昨年は賞をもらえず悔しい思いをしましたが、今年は特別賞を頂くことができました。 
目標としていた最優秀賞には届きませんでしたが、来年は最優秀賞目指して頑張ってください。 
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先生方も勉強しています。生徒の皆さんが、学ぶ喜びを味わう為に！ 

10 月 12 日（木）に理科の「全員研修会」が本校第 1 理科室で行われました。八幡西区の理科の先

生方が全員集まって、3 年 3 組の理科の授業を見て、指導のあり方を勉強しました。指導者は安田先生

です。理科の実験は、生徒の皆さんが学習する上で、非常に重要です。授業で生徒が大きな発見をして、

科学の面白さを体験できるようにするためには、何度も予備実験を繰り返し、授業の進め方をしっかり

考えなくてはなりません。そのために、安田先生は、夏休みから準備したそうです。そして当日、生徒

が自分たちで考え答えを導き出す素晴らしい授業を展開しました。教育の専門家である理科の先生方が

観て、大絶賛でした。先日、松村先生が社会科の授業で発表し、今回は理科の安田先生。本校の先生方

は、本当に優秀な先生ばかりですが、先生方も生徒の皆さんが学ぶ喜びを味わうために、陰で必死に努

力していることを知っておいて頂けたら、と思います。今月の 11/9～11/17 は、「学力向上の取り組み」

と称して本校の先生方で授業を参観し、より良い授業を目指して意見交換を行います。 
【実験結果を記入する時、安田先生の助言】 【50 名近くの先生方が、3 年 3 組の理科授業を見学！】 
 
 
 
 
 
 
 
 

農村宿泊体験学習で、多くのことを学びました！ 
 本校の 2 年生が、10 月 17 日～19 日にかけて、2 泊 3 日で、熊本県小国町へ農村宿泊体験学習に行き

ました。雨天のために、農業の仕事をする体験が制限されてしまいましたが、山菜採りをしたり、キノ

コ採りをしたり、芋の収穫、おはぎづくり等色々な仕事を楽しくさせて頂きました。そして、農家の方々

から心の温かさを感じ取り、人と人とのふれあいのすばらしさを学びました。農泊体験学習スローガン

の通り「Learn 自然・協力・絆・出会い～食べ物をつくってくれる人に感謝～」ということを体感でき

ました。最後の退村式の最後には、涙を流したり農家の方々と手を堅く握って別れを惜しんだりする姿

が感動的でした。退村式では全員での合唱「群青」を披露し、農家の方々への感謝の心を伝えました。

【ﾋﾞﾆｰﾙﾊｳｽの中、トマトの収穫】 【みんなで、ほうれん草の袋詰め、    【薪割り、    
 「市場に出荷できますように！」】   集中してエイ！】 
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【雨の中、サツマイモの収穫ができました！】       【楽しいピザづくり！自分達で作った 
おいしいピザをたくさん食べました！】 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

1 年生、門司港レトロで！ 
 10 月 18 日（水）に、門司港レトロ地区の班別研修を行ってきました。今回の社会見学では、「班活動

を通して、仲間と協力する態度や自立心を育て、3 学年における修学旅行の班行動ができるようにする」

という大きな目的がありました。もちろん国の重要文化遺産である門司港レトロ地区の文化や歴史を知

り、郷土愛を深めるという目的もありました。自分達で作っ 【関門海峡ミュージアムで、記念撮影】 
た計画通りに行程を確認しながら研修していきました。その 
中で、どの班もお互いに協力し、クイズを解き、班行動を行 
いました。全てが成功したわけではありませんが、成功も失 
敗も貴重な体験です。今後の学校生活や 3 年生になった時の 
修学旅行班別自主研修の良い練習ができたと思います。 

今回の社会見学のスローガン「協力・団結・笑顔」を意識 
した素晴らしい見学ができました。 
 

３年生、今年最後のスペースワールドで楽しみました！ 
 3 年生は、10 月 19 日（木）に今年の年末で閉園となるスペースワールドへ行ってきました。色々な

乗り物に乗り、仲間とふれあい、先生と語り合い、楽しい 1 日を過ごしました。今、3 年生は殆どの生

徒が「入試」という生まれてはじめての試練に向かっています。顔に出す生徒は少ないですが、実は大 
【思いっきり、楽しみました！】    変なプレッシャーを抱えています。そんな中、3 年生の先生

方が、「日頃のプレッシャーから解放し、思い切り楽しんで翌

日からの勉強への活力にしよう！」という想いで計画しまし

た。また、北九州市の最大のテーマパークが最後となるこの

年に体験することは、北九州市の歴史を学ぶことにもつなが

ると考えました。全て生徒のプラスになると考えて実施しま

した。 
見学後の生徒達の屈託のない笑顔を見て、想いの通り、素

晴らしい社会見学となって、本当に良かったと思いました。 
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